
 

大 月 市
お お つ き し

障
しょう

がい者
し ゃ

福 祉
ふ く し

の会
かい

 

                2023年
ねん

８月
がつ

発行
はっこう

 No.７ 
 

会長
かいちょう

あいさつ 

会長
かいちょう

 藤本
ふじもと

 兼三
けんぞう

 
 

 こんにちは、コロナウイルスの勢
いきお

いが弱
よわ

まり、行動
こうどう

制限
せいげん

が緩和
か ん わ

されて

から、久
ひさ

しぶりに福祉
ふ く し

の会
かい

として『
「

静岡県
しずおかけん

清水
し み ず

、沼津
ぬ ま づ

方面
ほうめん

』
」

に社会
しゃかい

見学
けんがく

に

行
い

くことができました！ 

昨年度
さくねんど

は山梨
やまなし

県内
けんない

の見学
けんがく

で物足
も の た

りなさを感
かん

じていましたが、今回
こんかい

は

各理事
か く り じ

さんや事務局
じむき ょ く

、またいろいろな方々
かたがた

のご協力
ごきょうりょく

をいただき、遊覧
ゆうらん

船
せん

に乗
の

ってイルカを観
み

たり、美味
お い

しいお昼
ひる

ご飯
ご は ん

を食
た

べ、お土産
お み や げ

を買
か

った

りと皆
みな

さんの沢山
たくさん

の笑顔
え が お

が見
み

られて、本当
ほんとう

にうれしく思
おも

います。 

これからは、会
かい

や各部会
かくぶかい

、または社協
しゃきょう

の 

活動
かつどう

が活発
かっぱつ

になると思
おも

いますが、健康
けんこう

に 

気
き

を付
つ

けて、各自
か く じ

が楽
たの

しく生活
せいかつ

していける 

こと、また障
しょう

がい者
しゃ

でありながら会員
かいいん

に 

なられてない方
かた

などがいましたら、入会
にゅうかい

 

するように勧
すす

めていただき、一人
ひ と り

でも多
おお

く 

の方
かた

に障
しょう

がい者
しゃ

に理解
り か い

のある社会
しゃかい

になる 

ように活動
かつどう

できたらと思
おも

います。 

 

 

一般用 



≪新
あたら

しい理事
り じ

の紹介
しょうかい

≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

知的
ち て き

部会
ぶ か い

  S さん 

今期
こ ん き

、役員
やくいん

を務
つと

めることになりました。以前
い ぜ ん

のような日常
にちじょう

を取
と

り

戻
もど

し、福祉
ふ く し

の会
かい

の活動
かつどう

も活発
かっぱつ

になってきましたね。これまで役員
やくいん

を

して下
くだ

さった方々
かたがた

のおかげで色々
いろいろ

な行事
ぎょうじ

が行
おこな

われてきました。な

かなか思
おも

うように参加
さ ん か

できない時
とき

もありますが、私
わたし

なりに頑張
が ん ば

り

たいと思
おも

います！皆
みな

さん宜
よろ

しくお願
ねが

い致
いた

します！ 

児童
じ ど う

部会
ぶ か い

  K さん 

 今年度
こんねんど

から理事
り じ

をやらせていただくことになりました。皆
みな

さんで

楽
たの

しく参加
さ ん か

できる企画
き か く

や会員
かいいん

同士
ど う し

の交流
こうりゅう

の場
ば

が増
ふえ

えていけばい

いなと思
おも

っています！ 宜
よろ

しくお願
ねが

い致
いた

します！ 

 児童
じ ど う

部会
ぶ か い

  I さん 

今年度
こんねんど

から理事
り じ

をやられていただくことになりました。役員
やくいん

は

初
はじ

めてなので微力
びりょく

ではありますが先輩
せんぱい

役員
やくいん

さんにご協 力
きょうりょく

いただ

きながら楽
たの

しい会
かい

に出来
で き

たらと思
おも

っておりますので、 

宜
よろ

しくお願
ねが

い致
いた

します(*^^*)。 



≪新
あたら

しい会員
かいいん

の紹介
しょうかい

≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 児童
じ ど う

部会
ぶ か い

（３家族
か ぞ く

） 

 

 K さん 

やまびこ支援
し え ん

学校
がっこう

中学部
ちゅうがくぶ

、Kです。 

今
いま

まで学校繋
つな

がりで親
おや

同士
ど う し

の関
かか

わりはあっても、地域
ち い き

での交流
こうりゅう

する場
ば

をし

らなくて入会
にゅうかい

していなかったので、福祉
ふ く し

の会
かい

では皆さん
み な さ ん

と仲
なか

良
よ

く活動
かつどう

でき

ればいいなと思
おも

っています！宜
よろ

しくお願
ねが

い致
いた

します(^O^) 

 

 T さん 

やまびこ支援
し え ん

学校
がっこう

中学部
ちゅうがくぶ

、Tです。 

息子
む す こ

は３か月
げつ

早産
そうざん

で、すごく小
ちい

さく生
う

まれました。 

今
いま

は車
くるま

や電車
でんしゃ

が大好きです。 

おしゃべりすることは出来
で き

ませんが人見知
ひ と み し

りがなく、とても人懐
ひとなつ

っこい子
こ

な

ので皆
みな

さん仲良
な か よ

くして下
くだ

さい！宜
よろ

しくお願
ねが

い致
いた

します。 

 

 H さん 

やまびこ支援
し え ん

学校
がっこう

小学部
しょうがくぶ

、Hです。 

身長
しんちょう

が 100 ㎝ちょっとしかない小
ちい

さな身体
か ら だ

ですが、元気
げ ん き

いっぱいな女
おんな

の

子
こ

です。お話
はな

しはまだできません。人見知
ひ と み し

りのようで人懐
ひとなつ

っこい小悪魔
こ あ く ま

ちゃ

んです！これから宜
よろ

しくお願
ねが

い致
いた

します！ 



＋＋ 令和
れ い わ

５年度
５ ね ん ど

 定期
て い き

総会
そうかい

 ＋＋ 

 

 ４月
がつ

２８日
にち

（日
にち

） 令和
れいわ

５年度
ねんど

の定期
ていき

総会
そうかい

が総合
そうごう

福祉
ふく し

センター６階
かい

で 行
おこな

われまし

た。コロナウイルスの流行
りゅうこう

のため、令和
れいわ

２年度
ねんど

から３年間
ねんかん

中止
ちゅうし

でしたので、４年
ねん

ぶ

りの総会
そうかい

でした。総会
そうかい

へは３１世帯
せたい

の会員
かいいん

の皆
みな

さんと、ご来賓
らいひん

として大月市
おおつきし

議会
ぎ か い

と大月市社協
おおつきししゃきょう

よりご出 席
しゅっせき

くださいました。議事
ぎ じ

では今年度
こんねんど

の事業
じぎょう

計画
けいかく

もコロナ

ウイルスの感染
かんせん

状 況
じょうきょう

を見
み

ながら出来
で き

る限
かぎ

り計画
けいかく

通り
ど お

に 行
おこな

うことになりました。

皆
みな

さんが楽
たの

しみにしている「社会
しゃかい

見学
けんがく

」についての質問
しつもん

も出
で

ていました。 

総会
そうかい

の後
あと

には『鯨 岡
くじらおか

みずき さん』による『フィットネス体操
たいそう

』で、気持
き も

ちも身体
からだ

も

柔
やわ

らかくなり、笑顔
えがお

で終
お

わりました！           （文
ぶん

：知的
ち て き

部会
ぶ か い

のパンダ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



＋＋ 楽
たの

しみにしていた社会
しゃかい

見学
けんがく

 ＋＋ 

 

 ６月
がつ

４日
にち

（日
にち

） 前日
ぜんじつ

までの雨
あめ

が心配
しんぱい

でしたが、静岡
しずおか

方面
ほうめん

にバス３台
だい

で社会
しゃかい

見学
けんがく

に行
い

ってくることが出来
で き

ました！ 

御殿場
ご て ん ば

の『えびせんべいの里
さと

』では試食
ししょく

や買
か

い物
もの

をし、『
「

沼津
ぬまづ

ぐるめ街道
かいどう

の駅
えき

』
」

で

の昼 食
ちゅうしょく

、みんなおいしそうに食
た

べていました。午後
ご ご

は清水港
しみずこう

より船
ふね

に乗
の

りクルー

ジングを楽
たの

しんだり、『清水
しみず

エスパルスドリームプラザ』で観覧車
かんらんしゃ

に乗
の

ったり買
か

い

物
もの

を楽
たの

しんだりしました。クルージングではバスガイドさんから、イルカが見
み

られ

るかもしれないと聞
き

いていたのですが、本当
ほんとう

にイルカを見
み

ることができたので、

みんなで大騒
おおさわ

ぎしました！ 

久
ひさ

しぶりに会員
かいいん

の皆
みな

さんたちで交流
こうりゅう

ができてよかったです！ 

                                  （文
ぶん

：知的
ち て き

部会
ぶ か い

のライオン） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



＋＋ 身近
み ぢ か

にある障害者
しょうがいしゃ

施設
し せ つ

＆事業所
じぎょうしょ

の紹介
しょうかい

 ＋＋ Part
パ ー ト

４ 
 

《 放課後
ほ う か ご

等
とう

デイサービス みらい 》 

６月
がつ

１６日
にち

（金
きん

） 梅雨
つ ゆ

の晴間
は れ ま

、放課後等
ほ う か ご と う

デイサービス 

を展開
てんかい

している猿橋
さるはし

駅
えき

とやまびこ支援
し え ん

学校
がっこう

（桂台
かつらだい

） 

との間
あいだ

に位置
い ち

する事業所
じぎょうしょ

「みらい」を取材
しゅざい

しました。 

利用者
り よ う し ゃ

や職員
しょくいん

に対
たい

して、手洗
て あ ら

い、うがい、検温
けんおん

等
とう

の 

コロナ防止
ぼ う し

対策
たいさく

をまだまだ注意
ちゅうい

深
ぶか

くされていることのこと。マスク着用
ちゃくよう

が難
むずか

しい

利用者
り よ う し ゃ

もいるが協 力
きょうりょく

を求
もと

めたり使
つか

った物
もの

は 全
すべて

て消毒
しょうどく

をするなどの職員
しょくいん

の

協 力
きょうりょく

もあり、感染者
かんせんしゃ

は出
で

ていないそうです。 

                      ・定員
ていいん

１０名
めい

 １日
にち

平均
へいきん

８名
めい

が利用
り よ う

 

                      ・利用者
り よ う し ゃ

は、やまびこ支援
し え ん

学校
がっこう

だけではなく、 

                       猿橋
さるはし

小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

と東小学校
しょうがっこう

の特別
とくべつ

支援級
しえんきゅう

の 

                       １８歳
さい

までの子
こ

ども達
たち

が登録
とうろく

（登録
とうろく

の半数
はんすう

は 

                       特別支援級
とくべつしえんきゅう

の子
こ

ども） 

                      ・火曜日
か よ う び

と水曜日
すいようび

は児童
じ ど う

発達
はったつ

障害
しょうがい

支援
し え ん

を 

                       行
おこな

っており未就学児
みしゅうがくじ

の療育支援
りょういくしえん

 

                      ・水曜日
すいようび

、木曜日
も くよ うび

、金曜日
きんようび

は、日中
にっちゅう

一時
い ち じ

支援
し え ん

 

                       （定員
ていいん

５名
めい

）で、平均
へいきん

３名
めい

が利用
り よ う

 

                      ・職員
しょくいん

１０名
めい

（内常勤
うちじょうきん

は４名
めい

）で平均
へいきん

４～５名
めい

 

                       で対応
たいおう

しており、基本的
きほんてき

に２名
めい

に１名
めい

の職員
しょくいん

が 

                       つくが、一対
いったい

一
いち

の子
こ

どももいる 

「個別
こ べ つ

計画
けいかく

」を親
おや

と話
はな

し合
あ

いながら作成
さくせい

しますが、子
こ

どもに対
たい

する療育
りょういく

相談
そうだん

だけ

ではなく、親
おや

の心
こころ

の健康
けんこう

状態
じょうたい

を安定
あんてい

させたり、行政
ぎょうせい

、教育
きょういく

委員会
いいんかい

、病院
びょういん

との

関係
かんけい

を調整
ちょうせい

する役割
やくわり

も大
おお

きくなっているそうです。「子
こ

どもには子
こ

どもの気持
き も

ち、

考
かんが

えがあるので、それをどこまで親
おや

が大人
お と な

が、良
よ

いと思
おも

い進
すす

めていくのか…答
こた

え

を見
み

つけることは難
むずか

しいです。子
こ

どもの心
こころ

は、本当
ほんとう

にキレイなんですよ。親子
お や こ

で

はできない支援者
し え ん し ゃ

の立場
た ち ば

、存在
そんざい

だからこそ、できることもあります」と聞
き

き、その

子
こ

の成長
せいちょう

を親
おや

と共
とも

に考
かんが

えてくれていると感
かん

じました。 



 「事業
じぎょう

を始
はじ

めて５年
ねん

になりますが、今後
こ ん ご

の課題
か だ い

としては、サービスは事業所側
じぎょうしょがわ

の

思
おも

いだけでは成
な

り立
た

たないです。利用者
り よ う し ゃ

、その家族
か ぞ く

の思
おも

いを知
し

り、方向性
ほうこうせい

を同
おな

じに

していかないとできないので意見
い け ん

交換会
こうかんかい

をして行
い

きたいです」とも話
はな

されました。 

 「発達
はったつ

障害
しょうがい

」は障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

ではまだ歴史的
れきしてき

に浅
あさ

い支援
し え ん

分野
ぶ ん や

で、まさしく今後
こ ん ご

進化
し ん か

していく支援
し え ん

です。制度
せ い ど

はあるものの、地域
ち い き

にあった動
うご

きが必要
ひつよう

だと考
かんが

える

と、少
すこ

しでも関
かか

わりのある、関心
かんしん

のある親
おや

や市民
し み ん

が協 力
きょうりょく

してサービスを作
つく

り上
あ

げ

ていくかが大切
たいせつ

だと思
おも

いました。           （文
ぶん

：賛助
さんじょ

会員
かいいん

のシマウマ） 

 

＋＋ 今後
こ ん ご

の行事
ぎょうじ

予定
よ て い

 ＋＋ 

８月２７日（日） 「ボウリング大会
たいかい

」 都留
つ る

ファミリーボウル 

９月９日（土） 「富士
ふ じ

ふれあいの村
むら

まつり」 富士
ふ じ

ふれあいの村
むら

運動場
うんどうじょう

 

１２月１７日（日） 「クリスマスのつどい」 総合
そうごう

福祉
ふ く し

センター 

各部会
かくぶかい

活動
かつどう

 

〇身体
しんたい

部会
ぶ か い

 令和５年９月 「社会
しゃかい

見学
けんがく

」 

〇児童
じ ど う

部会
ぶ か い

 令和５年１１月 「交流会
こうりゅうかい

」 

〇知的
ち て き

部会
ぶ か い

 令和６年１月 「交流会
こうりゅうかい

」 

〇精神
せいしん

部会
ぶ か い

 令和６年１月 「交流会
こうりゅうかい

」 

 ※会員
かいいん

の皆
みな

さんには行事
ぎょうじ

のご案内
あんない

をお送
おく

りいたします。 

 

＋＋ 委員会
いいんかい

へ出席
しゅっせき

しました！（藤本
ふじもと

会長
かいちょう

 会議
か い ぎ

報告
ほうこく

） ＋＋ 

 〇「第
だい

４次
じ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

」策定
さくてい

委員会
いいんかい

（大月市
おおつきし

） 

 〇「第
だい

４次
じ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

活動
かつどう

計画
けいかく

」推進
すいしん

委員会
いいんかい

（大月市社協
おおつきししゃきょう

） 

会長
かいちょう

の藤本
ふじもと

です。委員
い い ん

として出席
しゅっせき

いたしました、大月市
おおつきし

「第
だい

４次
じ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

活動
かつどう

計画
けいかく

」と大月市社協
おおつきししゃきょう

「第
だい

４次
じ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

活動
かつどう

計画
けいかく

」がこのたび策定
さくてい

されました。今後
こ ん ご

の地域
ち い き

福祉
ふ く し

の推進
すいしん

に向
む

けて取
と

り組
く

むための大切
たいせつ

な計画
けいかく

となるので、計画
けいかく

の実現
じつげん

に

向
む

けみんなで協 力
きょうりょく

していきましょう！また今年度
こんねんど

は大月市
おおつきし

で「第
だい

７期
き

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

・第
だい

３期
き

障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

」が策定
さくてい

されます。委員
い い ん

として会議
か い ぎ

へ出席
しゅっせき

し、会員
かいいん

の

皆
みな

さんのご意見
い け ん

を反映
はんえい

させていきたいと考
かんが

えていますので、ご意見
い け ん

等
とう

ありました

らお寄
よ

せください。よろしくお願
ねが

いします！ 



 会長
かいちょう

就任
しゅうにん

あいさつ  大月市
おおつきし

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

 会長
かいちょう

 白川
しらかわ

惠子
け い こ

 

このたび大月市
おおつきし

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

会長
かいちょう

に就任
しゅうにん

いたし 

ました白川
しらかわ

です。誰
だれ

もが住
す

み慣
な

れた地域
ち い き

で安心
あんしん

・安全
あんぜん

 

に暮
く

らしていくことができるよう、地域
ち い き

福祉
ふ く し

の更
さら

なる 

推進
すいしん

に向
む

け、役
やく

職員
しょくいん

一丸
いちがん

となって取
と

り組
く

んでまいり 

ます。ご理解
り か い

とご協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いいたします。 

 大月市社協
おおつきししゃきょう

のあたらしい担当
たんとう

「相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

」 

リーダーの山崎
やまさき

さん、相談員
そうだんいん

の藤本
ふじもと

さんへインタビュー！ 
 

Q１．新
あたら

しい担当
たんとう

部署
ぶ し ょ

の「相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

」について教
おし

えて下さい。 

相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

では、市民
し み ん

の方
かた

が住
す

み慣
な

れた地域
ちいき

で安心
あんしん

して暮
く

らすことが 

できるよう、抱
かか

えている問題
もんだい

を一緒
いっしょ

に整理
せい り

し、問題
もんだい

解決
かいけつ

のための助言
じょげん

や 

提案
ていあん

を行
おこな

い、相談者
そうだんしゃ

が安心
あんしん

して生活
せいかつ

できるようにお手伝
てつだ

いをします。 
 

Q2.「障
しょう

がい者
しゃ

福祉
ふ く し

の会
かい

」会員
かいいん

へ ひとことお願
ねが

いします。 

いつも笑顔
えがお

の山崎
やまざき

と、話
はな

しかけやすい藤本
ふじもと

です。 

笑顔
えがお

と優
やさ

しさいっぱいで対応
たいおう

します。 

何
なに

か困
こま

ったことがあったら気軽
きがる

に相談
そうだん

して下
くだ

さい。 

解決
かいけつ

に向
む

けて一緒
いっしょ

に考
かんが

えていきましょう！       

＋＋ 大月市
おおつきし

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

より ＋＋ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

発
はつ

 行
こう

：大月市
おおつきし

障
しょう

がい者
しゃ

福祉
ふ く し

の会
かい

 編集
へんしゅう

委員会
いいんかい

（理事会
り じ か い

） 

連絡先
れ ん ら く さ き

：事務局
じ む き ょ く

 大月市
お お つ き し

社会
し ゃ か い

福祉協
ふ く し き ょ う

議会
ぎ か い

 地域
ち い き

福祉
ふ く し

担当
た ん と う
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